

> COLOMBIA

Fiscalía General de la Nación acusará a diez empresarios por escándalo de corrupción en **Ecopetrol**

Hernando Silva Bickenbach es uno de los empresarios que, de acuerdo con la investigación que se realizó, habría montado una organización criminal.

3 de octubre de 2023 Por: Redacción El País



ECOPETROL. FACHADA BOGOTÁ AGOSTO 17 / 2007 FOTO: GUILLERMO TORRES / REVISTA SEMANA | Foto: Guillermo Torres



La Fiscalía General de la Nación hará una acusación ante un juez de conocimiento. Esto en contra de diez empresarios por su presunta participación y conocimiento en las acciones que se adelantaron para saquear y contrabandear, durante muchos años, petróleo de la estatal petrolera **Ecopetrol**. Todo se dio este martes 3 de octubre. Según explica la Fiscalía, se ejecutaron de la mano con algunos bloques de la guerrilla del ELN.

Con las múltiples conexiones y contactos, los mismos empresarios pusieron en marcha un plan para la distribución ilegal de hidrocarburos. Uno de los acusados que se destaca es Hernando Silva Bickenbach, quien fungía como representante legal de Niman Commerce, [una empresa encargada de mover el crudo, de acuerdo con lo que resalta la Fiscalía General de la Nación en su escrito de acusación que tiene 103 páginas.](#)



Los detalles de cómo exportaban y le revendían a **Ecopetrol** el crudo que el ELN y empresarios le robaban. | Foto: SEMANA (Guillermo Torres)

Los hidrocarburos fueron explotados de manera ilegal del oleoducto Caño Limón Coveñas. “Silva Bickenbach ha sido uno de los principales dinamizadores de la compra, venta y/o recepción de los hidrocarburos que se distribuyen de manera ilegal por el territorio nacional, toda vez que esta persona posee un gran músculo financiero que le permite a través de su sociedad Niman Commerce S. A. S.,” reza uno de los apartes.



Lo último: Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol y gerente de la campaña de Petro, deberá declarar por escándalo de financiación

De acuerdo con las pruebas, los hidrocarburos no contaban con la autorización del Ministerio de Minas y Energías para la respectiva comercialización. Es por eso que se tendrá que responder en juicio por los delitos de concierto para delinquir, apoderamiento de hidrocarburos y falsedad en documento privado. Además de Hernando Silva, se encuentran Roger Arturo Gale Gutiérrez, Hiklirs Abraham Rincones Joiro, Óscar Luis Pastrana Martínez, [Paola Margarita Martínez Sánchez](#), [Sergio Fortich Pérez](#), [Jaime Fernández Uribe](#), [Jairo Hernán Devia Cubillos](#), [José Gabriel Márquez Santos](#) y [Margarita Delgado de García](#).



Hernando Silva Bickenbach, Ecopetrol. | Foto: Guillermo Torres / linkedin Hernando Silva Bickenbach

De acuerdo con la Fiscalía General de la Nación, todos ellos pusieron en marcha una distribución con el objetivo de lograr el apoderamiento de hidrocarburos que eran traficados. Esto, en un principio por el ELN. “La organización ejecuta de manera técnica el contrabando de hidrocarburos, actividad que realizan con el favorecimiento de sociedades que se encuentran al interior de zona franca de Barranquilla y son las encargadas de facilitar la simulación de estos productos, haciéndolos pasar por otro tipo de producto como ‘residuales’, ‘combustóleos’ y ‘fueloil’”.



Lo último: salen cuatro vicepresidentes de Ecopetrol; esta es la razón

Para lograr estos fines criminales, se falsificó una gran cantidad de documentación para desviar la atención de las autoridades. Esto con el fin de darles, en el papel, legalidad a los movimientos. Tras hacer una minuciosa verificación y revisar dichos documentos, [tanto de Ecopetrol y el Ministerio de Minas y Energía, la Fiscalía encontró muchos datos que fueron alterados. Esto habría sido hecho por los empresarios.](#)





ELN y Ecopetrol | Foto: Suministradas

“Consignan información falaz como es el origen de los campos o plantas de producción que se han determinado que no existen dentro de los agentes de la cadena de distribución, por lo que se convierte en un mecanismo práctico para la organización en pro de disuadir los controles de las autoridades”.

Con esto, se señala que el crudo que comercializaba la empresa Niman no cumplía con ninguno de los requisitos legales. “Sino que tiene su origen en intermediación al país desde el exterior de forma ilegítima y en otros casos desde otras fuentes”. [Por lo pronto, se espera que el caso se pueda resolver en el próximo tiempo y así tomar las medidas necesarias por los delitos anteriormente mencionados por la Fiscalía General de la Nación.](#)



Ecopetrol negó participación de sus funcionarios en escándalo de robos de crudo

La red criminal que se pudo confirmar entre el ELN y las empresas que se constituyeron para obtener los permisos del Ministerio de Minas y Energía y el Ministerio del Medio Ambiente para la extracción del crudo, lograron amasar una fortuna. Esta es la misma que pasó a la administración del Estado. La Fiscalía logró la ubicación e incautación con fines de extinción de dominio de los bienes que estaban a nombre o de terceras personas.

Todas vinculadas a esta organización criminal que desfalcó a Ecopetrol a través del hurto de crudo que terminaba mezclado con hidrocarburos de Venezuela.

Colombia | Fiscalía General de la Nación | Ecopetrol | corrupción

 [Sigue el canal de El País Cali en WhatsApp](#)

 Convierta a [El País.com.co](#) en su fuente de noticias aquí

Te puede gustar



■ LASORILLAS

[Leer más](#)

REVELADO: conflicto de intereses [los colombianos...



■ EL PORTAL COL...

[Conoce más](#)

Nueva afeitadora eléctrica está preocupando a los...



■ SALVAESCALERAS | ENLACES P...

Los elevadores de escaleras pueden ser un lujo más...



Enlaces Patrocinados por Taboola

■ TRANSPLANTE DE CABELLO | AI

El precio de un trasplante de pelo en Chia podría...

AHORA EN COLOMBIA

[> COLOMBIA](#)



Álvaro Uribe Vélez se pronunció sobre intervención del presidente Petro y los 'falsos positivos': "Yo exigía resultados con transparencia"



> COLOMBIA

Lotería de Manizales en directo: consulte los resultados y números ganadores para este miércoles 4 de octubre



> COLOMBIA

Se excavaron hornos que eran utilizados por los paramilitares, para desaparecer cadáveres de campesinos colombianos



> COLOMBIA

"Uribe, Santos y el Ejército, tienen que pagar. Nosotras sí tenemos las botas bien puestas": el duro relato de familias víctimas por falsos positivos



> COLOMBIA

● EN VIVO | Presidente Petro llegó al acto de excusas públicas por falsos positivos en Colombia: "La codicia mató a nuestros jóvenes"



> COLOMBIA

SuperSubsidio tomó las medidas necesarias ante presuntas irregularidades en las cajas de Compensación



> COLOMBIA

Barranquilla: dos muertos, dejó un tiroteo dentro de un supermercado



> COLOMBIA

Resultados Lotería de la Cruz Roja EN VIVO HOY, 3 de octubre: ganadores del martes

Síguenos en: [f](#) [t](#) [i](#) [m](#) [v](#)



Copyright© 2023 | Publicaciones Semana S.A. | NIT 860.509.265 - 1 | Bogotá D.C. - Colombia El País S.A.© 2023 | Cra.2 No. 24 - 46 Tel.(602) 898 7000 | Cali, Colombia
Política de Tratamiento de Datos | Aviso de privacidad | Términos de uso y cookies
Política SAGRILAF | Transparencia y Ética Empresarial (PTEE)
Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia |
Proceso de reorganización El País
Publicidad en Bogotá - Pedro Muñoz | pfmunoz@elpais.com.co

